



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

Fecha:

01/01/23

Sección:

COMUNIDAD

Página:

10

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA
INICIAN EL AÑO CON OPERATIVO

Más de 13 mil uniformados realizan un dispositivo de seguridad de fin de año y año nuevo 2023 apoyados con 958 patrullas, 16 ambulancias del ERUM, 17 motos, cinco grúas y un helicóptero de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Córdoros.



Fecha: 01/01/23
Sección: conductores
Página: 10

Cena en El Torito. Espagueti a la crema con durazno y jamón, alambre de res, ensalada de manzana y ponche fue el menú para quienes anoche cayeron en el Centro de Sanciones Administrativas e Integración Social. Del 1 al 30 de diciembre, mil 649 automovilistas llegaron ahí por el programa Conduce Sin Alcohol de fin de año.

Poliescuela para lomitos

Los guías caninos de la Policía Bancaria implementaron un programa piloto para dar clases de obediencia a animales de casa; 'Apolo' se graduó con honores

DANA ESTRADA

Para los policías es una forma de vincularse con la sociedad y aprovechar su conocimiento; para los dueños de los lomitos, es un respiro que sus perros reciban entrenamiento de obediencia por parte de los agentes.

Se trata de un programa impartido por la Policía Bancaria e Industrial (PBI) capitalina a través de la Unidad Canina, cuyos elementos dan un curso básico para mejorar la convivencia de los perros y sus familias.

Jaquelin Hernández fue una de las beneficiarias. El 10 de mayo, sus hijos le regalaron a "Apolo", un perro de raza grande al que se le complicaba la obediencia, lo que empezaba a causar problemas en la familia y hasta con los vecinos. Tenía 7 meses cuando lo inscribió.

"La verdad yo no quería tener perros, porque soy yo la que se queda gran parte del día con ellos", reconoce la mujer.

CRÓNICA: A CLASES



“‘Apolo’ fue un regalo del que ya me habían avisado, porque un amigo de mi hijo que venía de Canadá traía dos perritos para dar en adopción, pero ya estando en mi casa era muy desobediente y en cualquier momento me metía en problemas con los vecinos, por eso el taller fue una opción para mí”.

Fueron dos semanas complejas, pues Jaquelin y “Apolo” tenían que salir a las 07:00 horas de Tlalnepantla, donde viven, para llegar en punto de las 09:00 horas a la Unidad Canina, ubicada desde hace cuatro años en un bajopunte en la Colonia Nueva Vallejo, Gustavo A. Madero. Pero todo valió la pena. Con ejercicios y recompensas, el perro negro es otro a la hora de convivir con humanos y con otros canes. Desapareció la agresividad y hasta aprendió a “dar la patita”.

“En donde vivimos hay muchos niños y salen a jugar a la calle. Y gracias a este curso, ‘Apolo’ ya no ladra y tampoco se comporta de forma brusca. Para mí ha



■ ‘Apolo’ ya no ladra impulsivamente, sabe sentarse, da la pata, juega sin brusquedad y sigue las indicaciones de Jaquelin.

sido un alivio porque ya es muy obediente”, presume Jaquelin.

Para los uniformados, el cambio también ha sido radical y satisfactorio. Mientras preparan 12 binomios con pastores belga malinois para detectar explosivos, enervantes y participar en rescates, se dieron un respiro educando a canes que sacan canas verdes a sus dueños.

Édgar Pérez, oficial y guía canino, asegura que el programa busca evitar

maltrato y abandono, pues identificaron que algunas de las familias que no logran un buen manejo de sus animales de compañía, terminan echándolos a la calle.

“Fue un trabajo piloto para ver si era aceptado entre tutores domésticos. ‘Apolo’ fue un buen resultado de este caso y estamos preparando los próximos cursos, aunque aún no tenemos una fecha exacta”, recalcó Edgar Pérez, quien lleva dos años y medio como instructor.